

Descartes en mains

Votre journal municipal

Edition n°7

La mairie vous informe

L'été est là, annonçant l'ouverture de notre ville aux touristes.

Nous sommes ravis de faire découvrir notre base de loisirs avec sa roseraie, son jardin public, son camping, ses chalets, son gîte, son espace de loisirs avec mini-golf, city stade, cafétéria, tables de pique-nique accolés à notre espace aquatique de 5 bassins et du club de canoé kayak.

Plusieurs animations vont s'y dérouler : mercredis de l'été en collaboration avec les associations descartoises, et du 11 au 13 Juillet la venue de la caravane sportive, évènement autour de la découverte de plusieurs sports ouvert à tous.

Sachez que nous restons respectueux du cadre de vie de notre commune en la gardant propre, accueillante et sécurisée. La propreté des rues et des espaces publics incombe à la commune. Elle est cependant l'affaire de tous. Il appartient à chacun de la respecter et de la préserver. Nos gestes quotidiens en sont le reflet, à chacun de respecter les lieux dans lequel il vit par des gestes écocitoyens, collaboratifs et responsables. La bienveillance et l'écoute des uns et des autres permettent de résoudre bien des conflits.

Soyons tous acteurs du bien être de notre commune en étant chacun garant de sa qualité, de son reflet et de ses atouts.



Valérie Bureau, Adjointe au cadre de vie et Philippe Rocher, délégué au cadre de vie



Mieux les connaître

22 ans qu'Arnaud Jager travaille à la mairie de Descartes ! D'abord maître-nageur saisonnier à la piscine de Descartes, il est devenu chef de bassin puis chargé des TAP (Temps d'Activités Périscolaires) dans les écoles.

Il rend aussi hommage à Laurence Gilbert en expliquant combien il a appris auprès d'elle. Naturellement, il lui succède en 2021, en tant que responsable du pôle Education, Jeunesse, Associations. La gestion des protocoles COVID, le changement de prestataire de restauration scolaire, et la gestion des équipes sont autant de challenges qui animent son quotidien. Il explique que ces fonctions l'amène à être un « couteau suisse » puisqu'il gère aussi la vie associative, l'espace aquatique.

Il apprécie la taille de la ville qui permet une proximité et le travail avec les agents et les élus, qui veulent aller de l'avant.

Soyons curieux !

Bâtie en 1104 dans l'enceinte fortifiée de la ville de La Haye, sur les bords de la Creuse, Notre-Dame de la Haye était à l'origine la chapelle d'un château aujourd'hui disparu, "monastère Sainte Marie du château de la Haye". Elle faisait partie intégrante du site fortifié érigé par le comte d'Anjou Foulques Nerra. Puis la chapelle devint l'église Notre-Dame. À partir de 1576, elle sera réservée au culte protestant. On sait que la mère de René Descartes et son dernier né y furent inhumés en 1597. Désaffectée depuis la Révolution, elle a été vendue comme bien national, et transformée en grange. Après son rachat par la ville en 1979, des travaux de sauvegarde sont réalisés pour limiter les dégradations déjà très importantes de l'édifice classé aux Monuments Historiques.

Des fragments des superbes fresques murales du chœur (12ème/15ème siècles), ont pu être sauvés puis restaurés ainsi qu'une partie de cette remarquable église romane.

L'église est régulièrement ouverte en été. Elle accueille des expositions et des concerts.

Pour l'été 2022, trois expositions sont prévues :

- Exposition de peinture de **Christophe Albin** : histoire du séquoia offert par le marquis de La Fayette et de la ferme de Lormont (du 4 au 30 juin)

- **Catherine Viollet et François Lucas** : de la météorologie cartésienne aux chemins d'eau (du 9 au 31 juillet)

- **Sabine Jamet et Kamil Tchalaev** : musique et art pauvres (du 6 au 28 août) : du mardi au vendredi de 15h00 à 18h00 / Samedi et dimanche de 15h00 à 19h00



Informations du mois

Espace aquatique

Mardi, mercredi, jeudi
10h30-13h / 14h30-19h
Vendredi, samedi, dimanche
10h30-13h / 14h30-20h

Mercredis de l'été

Mercredi 20 et 27 juillet,
3, 10 et 17 août
sur la base de loisirs

Marché nocturne

Vendredi 29 juillet 17h- 23h
dans le centre ville

Radio crochet

Dimanches 31 juillet,
7, 14 et Finale le 21 août
sur le marché

Expositions en l'Eglise Notre Dame de la Haye

Mardi au vendredi 15h-18h
Samedi - dimanche 15h-19h

Portes ouvertes de l'Ecole de musique

Mercredi 7 septembre 17h- 19h

Inauguration de la voie verte

Dimanche 24 septembre à
partir de 8h30



ECOLE MUNICIPALE
DE MUSIQUE

MERCREDI 7 SEPTEMBRE
17H - 19H

Que se passe-t-il ?

Le 14 juillet 2021 restera dans les mémoires des Descartois pour un autre motif que la célébration d'un symbole fort de notre République. Après un épisode de forte pluie non annoncé en amont de la Creuse, il apparaît que le système de prévoyance vigicrue a connu un dysfonctionnement ayant eu pour conséquence la rupture d'un élément du barrage.

Plusieurs visites des autorités ont eu lieu mais il faut constater qu'elles n'ont pas été suivies d'effet. Monsieur le Maire, Bruno Méreau, a pu faire vérifier sur place aux élus nationaux monsieur Pierre Louault sénateur, madame Sophie Métadier députée et au conseiller départemental monsieur Gérard Dubois l'ampleur des dégâts et leurs incidences actuelles et pour les mois à venir, remettant de plus en cause le projet hydroélectrique de ce site.

A l'heure où la recherche d'énergies vertes revient au centre des débats, l'actualité ne faisant qu'accentuer notre vraie dépendance énergétique, il me semble dommageable que le projet hydroélectrique envisagé sur ce site n'apparaisse pas comme une priorité aux yeux des décideurs.

Sentiment renforcé des Descartois qui disposent d'un puits aujourd'hui à sec, et qui doivent désormais payer de l'eau potable pour arroser leur jardin. Aujourd'hui, Bruno Méreau ne peut que s'indigner du manque de réactivité et de réponse.

Une réunion le vendredi 1er juillet 2022 avec tous les acteurs concernés s'est tenue. Les solutions qui ont été présentées aux élus locaux s'apparentent à un désengagement de l'état. Nous espérons vivement que la décision n'est pas encore arrêtée.

Des résultats probants sont attendus, des engagements, un calendrier afin que chacun assume ses responsabilités.



Vous avez la parole

La commune remercie les associations qui grâce à leurs bénévoles participent au dynamisme de la vie locale.

Retour du Descarthlon !

Le 27ème Descarthlon s'est déroulé le Samedi 18 Juin sur la base de loisirs de Descartes.

Ce rendez-vous associatif annuel de la commune, qui malheureusement n'a pas pu se dérouler en 2020 et 2021 pour raison sanitaire « Covid », revient sur le devant de la scène !

15 équipes (associatifs, amis, collègues, voisins, famille...) déguisées ou non se sont affrontées sur différents défis proposés par les associations en lien avec leurs activités. Le but étant d'engranger le maximum de points sur les différents stands.

Un vin d'honneur, un repas champêtre et une soirée dansante, organisée par le comité des fêtes, ont clôturé la soirée.



Des animations en famille !

Vous pourrez également profiter des animations des mercredis de l'été à la base de loisirs (20 et 27 juillet, 3, 10, 17 et 24 Août nombreuses associations locales), sans oublier la caravane sportive qui a été présente du 11 au 13 juillet à la base de loisirs.

Le département d'Indre-et-Loire organise la 2ème édition de la caravane sportive en Touraine en partenariat avec le Comité départemental olympique et sportif et les comités départementaux sportifs.

Notre commune a la chance d'avoir été retenue. Cet événement a eu pour but de faire découvrir et d'encourager la pratique sportive de tous, et de promouvoir nos associations locales sportives: activités sportives libres et gratuites ouvertes à tous à partir de 6 ans avec jauges selon les disciplines.

Ce fut l'occasion de se réunir dans un cadre convivial et non compétitif.

A vous le micro !

Depuis 2020, les marchés de l'été se déroulent dans une ambiance musicale et conviviale.

Cette année, la commune a choisi de continuer sur cette voie et d'apporter aux Descartoises et Descartois cette ambiance de détente estivale.

Un marché nocturne sera également renouvelé le vendredi 29 juillet.



Devant autant d'engouement lors de la première édition du radiocrochet l'année dernière, il nous a semblé naturel de renouveler l'expérience avec une deuxième édition du radiocrochet « Je chante donc je suis ».

Le radiocrochet animera la plupart des marchés dominicaux d'Août (dimanches 31 juillet, 7 août, dimanche 14 août, et une finale le dimanche 21 août).

Alison Demay animera cette manifestation avec une joie non dissimulée « Tellement heureuse de retrouver la scène dans ma ville natale, d'offrir un plateau à ceux qui veulent s'exprimer en chansons ».

